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企业信用评价工作已经展开，何时能带来实效？

24万皖企亟待建信用档案

记者从网络上，很容易就查找到浙江

省企业信用信息系统。浙江省信用中心征

集国税、地税、统计、工商、质监、环保等系统

中涉及企业信用的信息资源，建成了目前国

内规模较大、数据较全、涉面较广的企业信

用信息数据库。浙江企业可以在这里找到

自己的“信用档案”。

“建立企业信用信息系统，肯定是有好

处的。”杭州市徽商商会常务副秘书长周帅

表示，“一是可信度高，给其他企业或潜在客

户的第一印象好。第二，对企业做了宣传，

提高了企业知名度。第三，在融资方面会起

到一定帮助。”

周帅自己也经营着杭州汇华经济信

息咨询有限公司：“今年工商银行给我发

了一张像是‘信用执照’的卡片，听意思，

如果我2013年遇到资金问题，可以从银行

办理小额贷款。”

“信用系统建立起来，确实给企业带来

了好处，至少银行在征信时有了一个可信的

参照物。但目前而言，银行不可能对其尽

信。”周帅话锋一转，“事实上，信用贷款方

面，中小企业搞互保、联保，温州就出过不少

问题，资金链断开后，根本无法还款。”

“得让这个信用系统更全面，比如加

入多方权威金融机构进行评价。结果要

被认可，要有更好的后续服务，比如由政

府或其他机构出面担保，让企业从中得到

实惠，才能提高积极性。”周帅总结道。
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浙江省企业信用信息系统
已给部分企业带来实效

相互信任才有实效
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建信用档案工程量浩大问题不少

期待更多实惠
安徽燕之坊食品有限公司入选了我

省2012年首批安徽省诚信企业名单。对

此，该公司副总经理张书志表示：“像这种

征信类的活动，只要有，我们都会积极参

加。因为信用是我们企业的文化特征之

一。在我们看来，一个企业的口碑，是最

大的资源和资本。”

“能够进入安徽省诚信企业名单，

当然是件好事，但不代表我们的信用体

系建设完成了。严把产品质量关，遵循

各项国家政策，我们不会放松。”张书志

说，“品牌承诺是最重的承诺，如果你是

诚信企业，却又做了失信的事情，那是非

常可怕的。我们当然希望建立企业信用

档案，因为我们有信心这会是一个长期

良好的档案。”

“当然，想保持良好的信用档案，不

是件易事。我们也希望能通过征信，得到

更多的实惠。比如说，我们信用一直很

好，是不是能享受海关、税收、贷款等方面

的优惠政策呢？如果有更多实惠，也能给

企业更大的诚信动力。”张书志笑着对记

者表示。

记者 张华玮 丁林

省企业联合会副秘书长张晓东

目前，安徽省规模以上企
业就达24万家，进行企业信
用评估和录入，是一项巨大的
工程。省企业联合会、省信用
协会已经联合有关部门，展开
安徽省企业信用评价工作。
但建立安徽省企业信用档案，
通过信用评价给企业带来实
效，依旧任重而道远。

中科大管理学院副教授张瑞稳

“事实上，关于企业发展的问题，信用

是个根本问题，不仅仅体现在融资上。”张

瑞稳说，“食品安全、质量安全、环境安全、

纳税、服务等，方方面面都体现着企业的

诚信。”

“我和朋友探讨企业发展，朋友曾说，

‘在国外，诚信就是资本，能赚钱；在国内，

诚信就是成本，得亏钱。’张瑞稳笑了笑，

“这话有点悲观，但也能说明一些问题。

中小企业为什么难融资？不客气地说，其

中大部分企业资产报表混乱，偷税漏税严

重，财务报表也是假的，总之信用基础很

差。”

“大企业是不是没有问题？近两年，

大企业失信的案例可不少。”张瑞稳继续

介绍，“很多人都在抱怨，吃也不敢吃，喝

也不敢喝，住也不敢住，车也不敢开……

企业与消费者、企业与企业、企业与金融

机构之间越来越缺乏信任。这是之前不

守信造成的，那么现在就从互相监督，建

立信用档案开始改变。”

“当诚信成为习惯，成为法则，信用档

案建立得足够权威，那些讲信用的企业，

无论大小，都会从其他企业、从金融机构、

从消费群体获得实效。”张瑞稳意味深长

地表示。

有关安徽省企业信用档案的建设，省

企业联合会副秘书长张晓东表示：“其实，

我们同省信用协会一起组织，联合多个部

门开展的安徽省企业信用评价工作，每次

都有文字存档和电子存档，也就是说，我

们有很好的建立企业信用档案的基础。”

“我们企联内部网站上，就有企业信

用评价这个栏目。当然，还不够完善。”张

晓东介绍说，“最先开展这项工作的时候，

我们只是针对内部会员单位，之后慢慢拓

展开，面向全省，这是个循序渐进的过程。”

“按照我们现在的速度，3年也才能

对2000多家企业进行评价。而我省规模

以上企业就达24万家，可以说工程浩大，

我们只能步步为营。”张晓东告诉记者，

“明年的评价工作，我们准备下半年才展

开，上半年我们会对今年通过评价的企业

进行回访，看看有没有新问题出现，有没

有推动企业信用体系的建设。”

“企业信用档案是一定要建的，政府

也很支持这项工作的展开。但还有很多

问题需要解决，比如这个‘诚信企业’有没

有时效性，有多久的时效性。发生失信事

件后，如何处置这些企业？”张晓东若有所

思，“单单是失信后的处置，如果‘摘牌’，

就可能给企业带来很恶劣的影响。总之，

要考虑周全。”

安徽燕之坊食品有限公司副总经理张书志

（上接A01版）


